



**PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG
DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE
AM 07.05.2018**

Sitzungsleitung: Niklas

Protokoll: Rahel

Anwesend: Laura, Jackie, Lisanne, Lea, Nuno, Niklas, Anna-Lena, Joana, Rieke, Juli, Charlotte, Charlie, Kim, Theresa, Kathrin, Marvin, Jakob, Amelie, Flo, Aaron, Leonie, Laura, Meike, Luzi, Luisa, Rahel

Gäste: 2

TAGESORDNUNG

TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG

TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG

TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG

TOP 5 FAKULTÄTSRAT

TOP 6 KOOPERATION/STURÄ

TOP 7 BDS-ANTRAG IM STURÄ

TOP 8 REDELISTE

TOP 9 MENSCHLICHE BÜCHEREI

TOP 10 DAN FUN-TEAM INFORMIERT

TOP 11 ALTGLAS WEGBRINGEN

TOP 12 PSYFAKO

TOP 13 TOPS FACHRATSSATZUNG

TOP 14 MODULBEAUFTRAGTENTREFFEN

TOP 15 SOZIALE SEMINAR

TOP 16 STURÄ WAHL

TOP 17 FINANZINFOS

TOP 18 FINANZEN: ERSTATTUNG AUS VS-BEITRÄGEN

TOP 19 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der Fachschafts-Vollversammlung um 18.05 Uhr für eröffnet.

TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. Es sind 26 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und 2 Gäste ohne Stimmrecht anwesend.

Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 07.05.2018

Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung beschlussfähig.

TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung

Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 30.04.18. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Festlegung der Tagesordnung

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden Punkte werden auf die Tagesordnung genommen:

-

TOP 5 Fakultätsrat

Anliegen	Kandidaten FakRat 18.05.
	<ul style="list-style-type: none">• Amtszeit beginnt am 01.10.18• Trifft sich regelmäßig (4/6 Wochenrhythmus)• Zu empfehlen Leute die schon im Fachrat sind• Protokolle sammeln (können dann auch leicht weitergereicht werden)• Bitte um höhere Informationsweiterleitung allgemein aus den Gremien• Wollen wir andere Fächer motivieren Ihre Plätze wahr zu nehmen? → Mail wird geschickt ob diese ihre Plätze besetzen wollen und dass Liste am 18.05. schließt.
Fazit	Liste aufstellen
Aufgaben & Zuständige	<ul style="list-style-type: none">• Mail schreiben <div style="border: 1px solid black; padding: 5px; display: inline-block; margin-left: 20px;">→ Kathrin</div>

TOP 6 Kooperation/StuRa

Anliegen	Kooperation mit Bildungswissenschaftlern für StuRa
	<ul style="list-style-type: none">• 3 Plätze in der Kooperation für die nächste Wahl• Keine Inhaltlichen Ansprüchen von deren Seite außer gelegentliche Auskunft• Treffen mit deren Fachschaft in Zukunft, um auch hier willkommen heißen• Wir könnten uns im AK Lehramt engagieren• Niklas ist für Einarbeitung der neuen offen (Einladung ihn einfach mal zu begleiten)• Mind. 3, max. 9 Leute
Fazit	Drei Leute für nächste Legislatur finden

Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 07.05.2018

TOP 7 BDS-Antrag im StuRa

Anliegen Meinung der Fachschaft zu der Thematik.

- Soll Antrag angenommen oder abgelehnt werden?
- BDS pro palästinänsische Gruppierung zu Nah-Ost Konflikt. Ihnen wird Antisemitismus vorgeworfen.
- Antrag für Bildungsarbeit der Aufklärung in der Sache, keine Unterstützungen irgendeiner Art gegenüber der Gruppierung, speziell für Veranstaltungen und finanziell. Eingereicht vom Jungen Forum
- Gibt bereits Beschluss gegen Antisemitismus im StuRa. Finanzielle Unterstützung gegenüber 500€ müsste in jedem Fall jeweils nochmal im StuRa beschlossen werden (unter 500€ in RefKon abgestimmt).
- 5 für Annahme des Antrages, 8 Ablehnung, 13 Enthaltung

TOP 8 Redeliste

Anliegen Zeitlimit für Diskussionen

- Redeliste schließen zu lassen zu hohe Schwelle
- Aufmerksamkeit nimmt ab
- Vorschlag Diskussionen ans Ende (vor Finanzen) zu schieben dass jeder der will bleiben oder gehen kann
- Vorschlag im eigenen Ermessen lange TOPs hinten hin zu schreiben
- Antrag auf Schließung der Redeliste wurde angenommen

Fazit Diskussion über Diskussion auf Fachschaftswochenende schieben

TOP 9 menschliche Bücherei

Anliegen Information und Aufruf

- FUN und QueerRef Projekt don't judge a Book by its cover
- Leute tragen vor und stehen zum Gespräch bereit um Vorurteile abzubauen zu Diskriminierung und Stereotype
- Leute die mit organisieren und bereit stehen würden

TOP 10 Dan Fun-Team informiert

Anliegen Trinkspiel nächste Woche

- 14.05. Trinkspielabend im Anschluss an Fachschaftssitzung
- HA bis Freitag: Partner suchen und bis Freitag an Joana Vorschlag zu Trinkspiel schicken (und Montag alles was dazu gebraucht wird an Materialien mitbringen)
- Getränke (mit oder ohne Alkohol) zu nächster Sitzung mitbringen

Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 07.05.2018

TOP 11 Altglas wegbringen

Anliegen Wann?

Fazit Woche nach Trinkspielabend

TOP 12 PsyFaKo

Anliegen

- Mails an Teilnehmer im E-Mail Postfach „PsyFaKo und Überregionales“
- Erstattungen in Finanzen TOP

Top 13 TOPs Fachratssatzung

Anliegen Gibt es Vorschläge zu TOPs?

Aufgaben & Zuständige • Bitte jeder Gedanken machen

→ JEDER

Top 14 Modulbeauftragtentreffen

Anliegen Info über letztes Treffen

- Wir brauchen fürs nächste mal mehr Leute
- Keine Lehraufträge mehr in der Zukunft
- Seminare decken Minimum ab (Umverteilt)
- Soziale Seminare: Fiedler-Umfang der letzten Jahre war sehr hohen Forschungsgeldern geschuldet welche nun fehlen (so wie Personal). Offiziell müssten drei Seminare pro Semester und Schwerpunktthema angeboten werden – dies soll reduziert werden.
- Funke VL werden von Rummel übernommen
- Allgemeine Vertiefung in Zukunft drei Seminare
- Soziale Seminare (4.Sem.) sollen auch im Sommersemester anbieten und ausgleichen bsp. WS2 SS3

Top 15 Soziale Seminar

Anliegen

- Möglichkeit, dass diese auch im Sommersemester gemacht werden können auch kommunizieren
- Fiedler- können die Seminare geöffnet werden? Yes. Für Bachelorstudierende um 10Plätze erweitert
- Von uns mit Steffi kommuniziert, Entscheidung wer die 10Plätze erhält

Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 07.05.2018

fällt im Seminar (wer zuerst kommt malt zuerst)

TOP 16 StuRa Wahl

Anliegen Findet bald statt

- Kooperation Bescheid sagen Frist wird noch bekannt gegeben

Top 17 Finanzinfos

Anliegen Neue Finanzregelungen des StuRa

- Vorabbeschlüsse wichtig weil kann eingeklagt werden, ungefähre Vorangabe des Bedarfs mit 2-3 Sätzen Begründung (in Relation zur Höhe der Kosten) mit Zweck Zahlende*r muss nicht vermerkt werden. Im Protokoll festhalten.
- Zu mietende Räumlichkeiten dürfen nicht selbst gemietet werden (und vorbezahlt werden) sondern Vertrag wird vom StuRa unterschrieben und gezahlt. Gibt Kontakt Mail und Telefonnummer.
- Formular ändert sich zu Beginn jedes Jahres und zu jedem Semester am besten direkt immer von der Homepage holen
- Bei größeren Veranstaltungen die nicht auf Rechnung organisiert werden können und mit höherem finanziellem Rahmen verbunden sind kann Vorschuss an Einzelperson ausgezahlt werden. Rechnungen BEHALTEN!
-

Fazit Ab jetzt FRÜHZEITIG abstimmen welche Ausgaben getätigt werden müssen!

TOP 18 Finanzen: Erstattung aus VS-Beiträgen

Die Erstattung folgender Anschaffungen aus VS-Beiträgen wird genehmigt:

Die Erstattung folgender Anschaffungen aus VS-Beiträgen wird genehmigt:

- [48.01]: [Verpflegung Wechsler*treffen] [33,54€] an [Annalena] **NACHBESCHLUSS**
 - Datum: 07.05.2018
 - Erklärung: Beim Wechsler*treffen wird ein wichtiger Beitrag zur Integration der StudienfachwechslerInnen geleistet, der von den Studierenden stets positiv angenommen wird. Es richtet sich vor allem natürlich an die Wechsler, aber generell sind alle Studierenden unseres Faches eingeladen, um Kontakte zu knüpfen. Erschienen sind etwa 7 Wechsler und einige weitere Studierende aus unterschiedlichen Semestern. Um eine angenehme und entspannte Atmosphäre zu schaffen, wurden Spaghetti gekocht und gemeinsam gegessen.
 - Es handelt sich um einen Nachbeschluss, da unklar war, dass Beschlüsse immer im Voraus erfolgen sollten. Es stand aber auch schon im Voraus fest, dass Annalena die Planung des Wechsler*treffens übernimmt und Verpflegung kaufen wird.
 - Ergebnis: beschlossen
- [48.95]: [Verpflegung Ersti-Wochenende] [433,23€] an [Lea] **NACHBESCHLUSS**
 - Datum: Nachbeschluss mit Ergänzungen zum Protokoll vom 16.04.18

Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft Psychologie am 07.05.2018

- Erklärung: Jährlich veranstalten wir für unsere neuen Erstsemester ein Wochenende auf dem wir mit ca. 40-45 Erstis und 5 Organisatoren aus der Fachschaft gemeinsam wegfahren, um das Kennenlernen der Erstis auch außerhalb des Hörsaals zu unterstützen und den Zusammenhalt zu fördern. Auch lernen sie somit Ansprechpartner aus unserer aktiven Fachschaft kennen, die über die Studiumszeit hinweg wichtige Anlaufstellen bei Unsicherheiten und Fragen darstellen.
- Im Rahmen des Wochenendes gibt es 2*Abendessen, 2*Mittagessen und 2*Frühstück.
- Es handelt sich um einen Nachbeschluss, weil uns unklar war, dass man im Vorhinein, ohne genau zu wissen wer das Geld ausgibt, einen Erstattungs-Beschluss machen kann. Da unklar war, ob und wer das Geld vorstreckt, wurde im Voraus nichts fest beschlossen. Es stand aber vorher bereits ein Team fest, das mit auf das Ersti-Wochenende fährt und dieses hat sich bei ihren Ausgaben an unserem Budgetplan orientiert.
- Ergebnis: beschlossen
- [44]: [Teilnahme PsyFaKo] [30€ pro Person] **NACHBESCHLUSS**
 - Datum: 07.05.2018 (PsyFaKo 31.05.-02.06.18)
 - Erklärung: Wir wollen, dass unsere Fachschaft auf der PsyFaKo, der Psychologie-Fachschaften-Konferenz, vertreten wird und unterstützen Personen, die dort für uns hinfahren daher finanziell. Ziel der PsyFaKo ist vor allem eine Vernetzung der Fachschaften, Austausch und gemeinsame Aktionen. Gegenseitige Information über Stärken und Schwächen der jeweiligen Hochschule sind dabei ebenso Diskussionsstoff wie das Verfassen von Stellungnahmen zu aktuellen (hochschul-) politischen Themen.
 - Die Erstattung der Teilnahmekosten wird nun leider erst im Nachhinein beschlossen, da wie gesagt unklar war, dass man ohne genau zu wissen, wer fahren wird und wem folglich das Geld erstattet werden soll, ein Beschluss gemacht werden kann. Die Personen, die teilnehmen wollen haben sich recht kurzfristig dazu entschlossen und mussten vor Ablauf der Frist, die Teilnahmekosten von 30€ überweisen. Deswegen erfolgt der Beschluss erst jetzt. Es wurden aber bereits im Vorhinein bei Fachschaftssitzungen Personen ermutigt teilzunehmen und kommuniziert, dass die Teilnahmekosten erstattet werden würden.
 - Ergebnis: beschlossen
- [44]: [Fahrtkosten PsyFaKo] [70€ pro Person]
 - Datum: 07.05.2018 (PsyFaKo 31.05.-02.06.18)
 - Erklärung: Wir unterstützen, dass unsere Fachschaft auf der PsyFaKo, der Psychologie-Fachschaften-Konferenz, vertreten wird und unterstützen Personen, die dort für uns hinfahren daher finanziell. Ziel der PsyFaKo ist vor allem eine Vernetzung der Fachschaften, Austausch und gemeinsame Aktionen. Gegenseitige Information über Stärken und Schwächen der jeweiligen Hochschule sind dabei ebenso Diskussionsstoff wie das Verfassen von Stellungnahmen zu aktuellen (hochschul-) politischen Themen. Die PsyFaKo wird dieses Jahr in Würzburg stattfinden, d.h. dass bei einigen Personen ihr Semesterticket ausreicht und keine Fahrkosten entstehen, für alle anderen Teilnehmer übernehmen wir insgesamt max. 70€ für Hin-& Rückfahrt.
 - Ergebnis: beschlossen

Protokoll zur Fachschafts-Vollversammlung der Studienfachschaft
Psychologie am 07.05.2018

TOP 19 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung

Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die Fachschafts-Vollversammlung um 19:44 Uhr für beendet.

Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 14.05.18 um 18 Uhr stattfinden.

Leitung: Kim

Protokoll: Marvin